
 

 
 
  
 
   

ACTA 1217 

 

El viernes 21 de marzo de 2025, en INIA Dirección Nacional, y siendo las 12.45 horas, se 

reúne la Junta Directiva de INIA, bajo la presidencia del Ing. Agr. Miguel Sierra, con la 

presencia de la Dra. Carolina Viñoles y los Ings. Agrs. Alejandro Henry, Martin Gortari, Rafael 

Normey y Diego Bonino; y el Dr. Gerardo Marchesini, este último en carácter de Director 

Nacional.  

 

PREVIOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

 

Ing. Agr. Miguel Sierra 

 

• Informa sobre su participación en la jornada de inauguración de la cosecha de arroz el 

pasado 18 de marzo en Treinta y Tres. En dicha actividad participaron, además, los 

integrantes de Junta Directiva, Ings. Agrs. Alejandro Henry y Diego Bonino. En la parte 

oratoria el ministro de ganadería, agricultura y pesca, Ing. Agr. Fratti, hizo mención del 

cultivar Merin y al aporte de INIA al sector arrocero. El presidente de la república, Prof. 

Yamandú Orsi y la vicepresidenta, Ing. Carolina Cosse asistieron al stand de INIA y les fue 

entregado material comunicacional de la institución, con participación del director regional de 

INIA Treinta y Tres, Ing. Agr. Walter Ayala y el equipo de la estación experimental. 

 

• Informa sobre su participación en la Expoactiva en el departamento de Soriano, recibiendo 

en el stand de INIA a la embajadora de Estados Unidos, junto a delegación que la 

acompañaba; luego recibió a diversos medios de prensa en el stand y participó en un evento 

de riego organizado por INIA y la Unión de Regadores Unidos en el salón de conferencias. 

El presidente de la república, Prof. Yamandú Orsi, asistió con su comitiva de gobierno al 

stand institucional y fue recibido por el director regional de INIA La Estanzuela, Ing. Agr. 

Rodrigo Zarza y el equipo regional. 

 

INFORME DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

 

• El Dr. Marchesini informa sobre su participación en la jornada de inauguración de la 

cosecha de arroz – zafra 2024/2025 – llevada a cabo el 18 de marzo de 2025 en el 

departamento de Treinta y Tres.  

 

• Informa sobre su visita a la Expoactiva, que se llevó a cabo en Soriano, ocasión en la cual 

tuvo la oportunidad de intercambiar con la embajadora de Estados Unidos.  

 

• Informa sobre la concreción del primer Comité Gerencial y Comité Gerencial Ampliado, y 

su cronograma ya definido para el resto del año, en función de las fechas de las sesiones 

de Junta Directiva.  

 



 

 
 
  
 
   

• Informa sobre su participación en la sesión del Consejo Asesor Regional de INIA Treinta y 

Tres.  

 

• Informa sobre la propuesta de posible presentación del Estudio de Impacto Institucional, 

probablemente el 29 de abril (a confirmar fecha).  

 

• Informa que se ha previsto una primera reunión de un grupo de trabajo conformado para 

trabajar en el Plan Estratégico Institucional 2025-2030 con visión 2050.  

 

• Informa sobre los avances en el proceso derivado a partir de una denuncia sobre posible 

acoso laboral presentada en diciembre pasado. La Junta Directiva toma conocimiento de 

las actuaciones hasta el momento y en base a esto resuelve confirmar la resolución 5540/25 

(4 votos en 4 por la aprobación) y prorrogar la medida precautoria adoptada por resolución 

N° 5540/25 (4 votos en 4 por la aprobación). Asimismo, la Junta Directiva agradece al 

Comité de Ética por el trabajo realizado.  

 
APROBACIÓN DE ACTAS 

 

Se aprueban las actas 1209 a 1215. 

 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL. 

 

Oportunidad de trabajo y consultoría BID en tema riego.- El Director Nacional informa que 

el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) se encuentra realizando un trabajo de 

intercambio y relevamiento de oportunidades y limitantes que tiene el país para desarrollar el 

riego. En ese sentido se estarán desarrollando actividades en las que se ha solicitado apoyo 

institucional. Asimismo, se recibió solicitud para realizar un trabajo de consultoría a cargo del 

Ing. Agr. Claudio García. Esta consultoría tiene como objetivo generar un inventario de la 

infraestructura de riego disponible y sin utilizar, su estado de uso, requerimientos de 

adecuación, hectáreas irrigables, números de beneficiarios, y viabilidad (ambiental, social, 

económica e institucional) de utilización en el corto plazo. La Junta Directiva toma 

conocimiento del tema y aprueba la colaboración institucional en este intercambio, 

proponiendo a determinados técnicos para el relacionamiento institucional y la participación 

en los cursos que involucra este trabajo. Asimismo, se aprueba la realización del trabajo de 

consultoría por parte del Ing. Agr. Claudio García (4 votos en 4 por la aprobación).  

 

Situación cargo Director de Sistema Vegetal Intensivo.- La Junta Directiva toma 

conocimiento de la decisión del Ing. Agr. Matías González de no continuar ejerciendo el cargo 

de Director del Sistema Vegetal Intensivo. Teniendo en cuenta la nota recibida, se agradece 

al Ing. González por su compromiso y responsabilidad en el ejercicio del cargo y habilitan la 

realización de un nuevo llamado al cargo de Director/a del Sistema Vegetal Intensivo (4 votos 

en 4 por la aprobación).- 



 

 
 
  
 
   

Designación de suplentes del Ing. Agr. Miguel Sierra en FONTAGRO.- Debido a las 

nuevas responsabilidades asumidas por el Ing. Miguel Sierra se torna necesario contar con 

participantes alternos en caso de que el Ing. Sierra no pueda cumplir con el compromiso de 

agenda en las actividades de FONTAGRO. La Junta Directiva acuerda que los representantes 

institucionales ante FONTAGRO, en caso de que el Ing. Sierra se vea imposibilitado de 

participar, serán el Dr. Gerardo Marchesini (en reuniones políticas/estratégicas) y la Lic. 

Verónica Musselli (en oportunidad de reuniones de gestión) (4 votos en 4 por la aprobación).  

 

Aprobación pendiente de perfiles convocatoria FPTA 2024 de temáticas priorizadas.- De 

acuerdo a lo intercambiado en la sesión del 28 de enero pasado, se ponen nuevamente a 

consideración determinados perfiles presentados a la convocatoria, que se entienden 

pertinentes dentro de la temática presentada. La Junta Directiva acuerda aprobar el pasaje a 

formulación de proyecto de los perfiles identificados con el código 17, 65, 4 y 11 (4 votos en 4 

por la aprobación).  

 

Conformación de la Mesa Tecnológica Agrícola.- La Junta Directiva toma conocimiento de 

la solicitud de consideración elevada por el Director del Sistema Agrícola-Ganadero, Ing. Agr. 

Sebastián Mazzilli y el Director de Planeamiento, Seguimiento y Evaluación (PSE), Cr. Bruno 

Ferraro, de la propuesta de implementación de la Mesa Tecnológica. La Junta Directiva 

analiza la información elevada, sobre antecedentes y situación actual, aprobando la propuesta 

de conformación de la Mesa Tecnológica Agrícola (4 votos en 4 por la aprobación).   

 

Conformación de tribunales de selección.- Se lleva adelante un intercambio sobre las 

posibles integraciones de los tribunales de selección que actuarán en los procesos de 

selección de los llamados a cargo de Direcciones de Sistema (Forestal, Lechero y Ganadero 

Extensivo). Luego de acordar los criterios de integración, se aprueba la conformación de los 

tres tribunales de selección (4 votos en 4 por la aprobación).  

 

Acuerdo INIA-FUCREA (Converge).- En el marco del proyecto “Living Lab Uruguay: 

Validando soluciones Agtech para una mayor resiliencia al cambio climático (“Converge”), se 

deben realizar evaluaciones y validaciones (verificaciones) de soluciones digitales que 

aumenten la resiliencia al cambio climático. Estas evaluaciones implican una carga 

considerable de tiempos técnicos que no siempre está disponible dentro de la institución o la 

temática excede las capacidades internas. En este sentido, y teniendo en cuenta la trayectoria 

y capacidades de FUCREA, se buscó establecer una cooperación formal a través de la cual 

técnicos de esta institución, con un técnico referente de INIA, realicen los procesos de 

evaluación y validación que se acuerden. Esta modalidad potencia la capacidad de trabajo en 

cantidad y calidad, y aporta a la viabilidad del proyecto. La Junta Directiva toma conocimiento 

del tema y aprueba la firma del acuerdo entre INIA y FUCREA en el marco del proyecto 

“Converge” (4 votos en 4 por la aprobación).  

 



 

 
 
  
 
   

Contratación de investigador microbiología.- Se informa por parte de la Lic. Lorena Clara 

que, con respecto a la contratación del investigador en microbiología aprobada en la sesión 

del 6 de marzo pasado, realizada la comunicación formal al postulante seleccionado, éste 

manifiesta haber aceptado previamente otra posición. Teniendo en cuenta el informe elevado 

por el tribunal actuante, en el cual se dejaba expresa recomendación a otro candidato 

entrevistado y evaluado, se eleva la propuesta de contratación del candidato recomendado a 

consideración. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y aprueba la contratación de 

Ananda Segabinazzi Ries como Técnico Asistente de Laboratorio de Microbiología, para 

desempeñarse en la Plataforma de Investigación en Salud Animal, en el marco de las 

disposiciones legales del Estatuto del Personal del Instituto, en la modalidad de contrato 

permanente, sujeto a evaluaciones trianuales de desempeño, con periodo de prueba de un 

año y sede laboral en INIA Tacuarembó. El compromiso de trabajo requiere una dedicación 

de 44 horas semanales (horario indicativo, sin perjuicio de lo establecido en el Decreto N° 

611/980) y disponibilidad para realizar viajes dentro y fuera del país. Se sugiere como fecha 

de inicio de funciones el primer día hábil de abril de 2025 (fecha sujeta a necesidades y 

disponibilidades) (4 votos en 4 por la aprobación). 

 

Situación de retiro de funcionarios.- Tomando en cuenta la resolución 5284/22, se presenta 

por parte de la Lic. Lorena Clara un informe sobre el estado de situación contractual de los 

funcionarios con 65 años de edad o próximos a cumplirlos. La Junta Directiva toma 

conocimiento del tema y resuelve disponer el retiro de estos funcionarios, cumpliendo con los 

plazos previstos de notificación (4 votos en 4 por la aprobación).     

 

Contratación de Jhon Larzabal como investigador asistente.- Se informa por parte de la 

Lic. Lorena Clara que, de acuerdo a las condiciones establecidas en la resolución 5509/24 en 

la que se aprobó la contratación del Ing. Larzábal y el memorándum correspondiente elevado 

por la Gerencia de Desarrollo de Capital Humano, el ingreso del Ing. Larzabal será en calidad 

de investigador asistente.  

 

Conformación de comités.- A propuesta del Ing. Miguel Sierra se acuerda la conformación 

de tres comités: a) Evaluación del PEI 2021-2025; b) Comité Científico Asesor; c) Comité 

Asesor Internacional. Se acuerda sugerir posibles integrantes para lograr la conformación de 

estos en la próxima sesión.  

 

TEMAS CENTRALES 

 

Nivelación sobre el proyecto FPTA 385 “Gestionando el crecimiento de los sistemas 

lecheros” 

 

La Junta Directiva recibe al presidente de INALE, Dr. Ricardo de Izaguirre; al líder del proyecto, 

Ing. Agr. Jorge Artagaveytia y al Ing. Agr.  Pablo Chilibroste, integrante del Comité de Dirección 

del proyecto. 



El Ing. Artagaveytia realizó una presentación sobre el proyecto en general y los avances del 

mismo, para luego profundizar en las siguientes etapas y la reprogramación necesaria debido 

a los problemas que se registraron para su ejecución. Esa reprogramación significa prolongar 

por 4 meses la finalización del proyecto, a junio de 2026. Se deja constancia que el Comité 

Técnico Asesor, reunido el 13 de marzo pasado indicó estar de acuerdo con esa propuesta. 

Luego de un intercambio con los integrantes de la Junta Directiva, se reconoce la calidad de 

la presentación, y por unanimidad se brinda el visto bueno para continuar con el proyecto, 

habilitando la asignación de los recursos correspondientes que se encontraban retenidos, así 

como la extensión de plazo solicitada a junio de 2026 (4 votos en 4 por la aprobación).  

Siendo las 18.00  horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 




